

nel á la cabeza, la vanguardia del ejército aliado, y en esta forma llegarán aquella noche á Andoain, quedando la vanguardia francesa en Hernani y en Ovarzun la quinta provisional de Gobierno.

En igual forma llegaron el 8 á Tolosa, á Villarreal el 9 y el 10 á Mondragón. Este día al pasar por Vergara se les unió Zavala con tres batallones de Vizcaya.

En conferencias celebradas en Mondragón se dispuso que el segundo batallón de Guipúzcoa continuase su marcha á Vitoria y hasta Madrid á la vanguardia del ejército aliado, y que dejando en las inmediaciones de Darraigo á los tres batallones vizcaínos, pasase Quesada con el primer Batallón de Guipúzcoa á Bilbao.

Los sucesos de Gullera

(Por teléfono) 1,15 m.

Carta del capitán general. A consecuencia de unas declaraciones hechas por el capitán general de esta región á un redactor del «Heraldo de Madrid», sobre los procesos de Gullera, el diputado radical don Félix Azzati dirigió al conde de Serralvo una carta en la que rectificaba algunas afirmaciones de este señor y hacía vivísimas protestas de amor al Ejército.

El general le ha contestado hoy en los siguientes términos: «Querido por usted como militar y como caballero, le contesto con el mayor gusto, después de haber leído su espontánea declaración de sincero amor al Ejército, sentimiento que era desconocido para quienes vestimos el honor uniforme, al no constar que anteriormente se hubieran hecho esas protestas por usted y por el periódico «El Fieble» ante los insultos que nos han dirigido algunos periódicos nacionales y extranjeros que se hicieron solidarios de las acusaciones lanzadas por usted.

«Efectivamente, el redactor del «Heraldo de Madrid» señor Larios de Medrano, ha publicado, por error, más que por indiscreción, como declaraciones mías una conversación que sostuve con él, en su mayor parte de carácter particular y privado.

«Dichas declaraciones, en el fondo reflejan con gran exactitud cuanto yo le expuse; pero en cierto importante detalle la memoria le fué infiel y la fantasía le llevó hasta el extremo de suponerme enfermo y con propósito de abandonar este puesto en las presentes circunstancias.

«Posteriormente, el señor Larios de Medrano se ofreció noblemente á rectificar estos conceptos; pero me negué á que lo hiciera por consideración personal y respeto á amigos íntimos, que por carta me lo recomendaron.

«Respecto al secreto del sumario instruido por la acusación que pesa sobre usted por allanamiento de morada y alteración del orden público, yo le garantizo que no se quebrantará. Pues bien se ha demostrado en distintas causas la reserva de los jueces; pero comprenderá no puede evitarse la indiscreción de algún testigo.

«Yo no he querido examinar ni ver ningún sumario.

«Si en la «Interview» se menciona lo ocurrido en la casa de la calle de Cuarte fué inspirado en lo que se dice de público y en lo que han afirmado los agentes que detuvieronlo.

«Respecto al acta notarial, ha debido sacarse copia de ella sin intervención nuestra, toda vez que amigos de usted dieron cuenta de su contenido por telégrafo á distintas personalidades de Madrid.

«Hasta hoy he ignorado oficialmente que ese documento figurase en la sumaria.

«Muy complacido viendo su protesta por las injurias que se han inferido al Ejército, al suponersele martirizador, y deseando que perviviera en tan patrióticos sentimientos, queda suyo afectuoso, Ramón Echagüe Méndez Vigo.»

Casi todos los periódicos publican esta carta, y algunos la comentan largamente.

Desde Bilbao

(Por teléfono) Bilbao 1,15 m.

Un detenido. En Baracaldo ha sido detenido un sujeto que se dedicaba á reclutar niños de 13 á 14 años para llevarlos según ha manifestado, á un pueblo de Francia y darles ocupación en una fábrica de vidrios.

Al ser detenido incurrió en algunas contradicciones.

Se le ha ocupado una importante cantidad de dinero en moneda francesa y española.

Los de Bermeo. Esta mañana ha visitado al gobernador civil señor Novella una comisión de Bermeo presidida por el alcalde, para pedirle que intervenga en ciertos asuntos políticos y darle cuenta de cómo quedará constituido el Ayuntamiento en 1.º de enero.

Protección á la infancia. Esta tarde se reunirá la Junta provincial de protección á la infancia.

Ha sido concedida la oportuna autorización á la compañía del ferrocarril de Guernica á Pedernales, para establecer un teléfono particular de Mundaica á Bermeo.

El defensor señor Irazusta mostró su conformidad. El jurado dió un veredicto de culpabilidad.

Celebrado el juicio de derecho el representante fiscal solicitó que se le impusiera por su «curiosidad» de penetrar en casa ajena y apoderarse de las cantidades enumeradas, forzando las cerraduras de los baños, la pena de 2 años, 11 meses y 11 días. La Sala le impuso esa pena.

Hoy se verá, ante el tribunal de derecho, una causa por hurto contra Ascensio Amunarriz. Le defenderá don Joaquín Elósegui.

Fiesta en Tolosa

La sociedad musical recreativa «Diapasón» ha organizado para el 25 del actual, á las ocho y media de la noche, una velada con objeto de recaudar fondos para la mejor organización del festival que se celebrará el día 23 del actual, con motivo de la visita de las bandas de Irún y Villafraanca.

En primer término se ejecutará «Mendi-Mendiyan», romanza de Jose Mari, instrumentada por don J. J. Arambura, director de la banda de Villafraanca.

Después ejecutará la banda «El regreso á la Patria», poema sinfónico de P. Gilson.

«Las Sicilianas» de «Cavalleria Rusticana», serán cantadas por el tenor señor Rueda, acompañado al piano por el señor Múgica.

Cerrará la primera parte la representación del drama de Zorrilla «El puñal del Godo».

En la segunda parte se ejecutarán Romance, de Tschawkowky, y Air de ballet, de Chaminade, por el señor Múgica.

Terminará la velada con la representación del aplaudido juguete cómico «Noticia fresca».

En el programa del «Gran festival Musical» se empieza haciendo una cariñosa invitación al vecindario para que acuda á acobir á las bandas musicales.

Comisionados de todas las sociedades saldrán á recibir á las bandas á la estación y marcharán todas después á la Casa Consistorial.

A las once las bandas y el Orfeón acudirán á la Misa que en la iglesia de San Francisco celebrarán en honor de la Patrona.

Después de la Misa habrá concierto en el paseo.

A las doce y media gran banquete en el local de las Escuelas Municipales.

A las tres de la tarde será en la plaza de toros el gran festival musical cuyo programa es éste.

LA CUESTION DE TRIPOLI Italia y Turquía

(Por telégrafo)

Nuevo partido turco. Los diputados independientes de Constantinopla y los partidarios del coronel Ladik Bey, han constituido un nuevo partido bajo el nombre de «Alianza liberal».

El objeto de este partido es el de reunir todos los grupos de la aparición en cuanto se relacione con la política exterior.

El programa de este partido se expresa en favor de una alianza con una ó varias potencias, sin perjuicio de continuar en las buenas relaciones con las demás.

Este partido se opone á toda política agresiva.

Protesta de La Puerta. Según informes turcos, La Puerta ha protestado ante las potencias signatarias de la conferencia de La Haya, contra el bombardeo de Akaba, plaza no fortificada.

También ha protestado contra el lanzamiento de bombas desde los aeroplanos, sobre el hospital de Zuzara. Los turcos se retiran.

Se ha observado desde Trípoli que los turcos se han retirado seis kilómetros más al interior, abandonando gran número de tiendas y municiones.

El gobernador de la plaza ha girado una visita de inspección á las posiciones.

Situación de los turcos. El diputado de Fezzas, capitán Djami, llegado á Constantinopla, ha declarado que la situación de las tropas turcas es excelente.

Dice, que las avanzadas italianas no adelantarán más de 1.200 metros de Trípoli.

Bon-Mellane está ocupado por los turcos y árabes.

Desde el Foro

Un paraguero ambulante vió un caserío abierto, se coló de rondón, con toda confianza descorrió dos baulés y se apoderó sin permiso de sus dueños de un billete de 50 pesetas, dos pesetas en plata y 4,50 en calderilla.

El defensor señor Irazusta mostró su conformidad. El jurado dió un veredicto de culpabilidad.

Celebrado el juicio de derecho el representante fiscal solicitó que se le impusiera por su «curiosidad» de penetrar en casa ajena y apoderarse de las cantidades enumeradas, forzando las cerraduras de los baños, la pena de 2 años, 11 meses y 11 días. La Sala le impuso esa pena.

Hoy se verá, ante el tribunal de derecho, una causa por hurto contra Ascensio Amunarriz. Le defenderá don Joaquín Elósegui.

INFORMACION GENERAL

(Por teléfono) Madrid 11 n.

Firma de Fomento. Se han firmado los siguientes decretos de Fomento:

—Autorizando al ministro para construir por administración varias carreteras.

—Aprobando el presupuesto para un camino vecinal en Ciceros.

Noticias de Fomento. El señor Gasset ha dado las órdenes oportunas para que se construyan tres fuentes en Fuente Venturana en vista de la sequía porque atraviesa dicha población.

Los ferroviarios. También ha manifestado el señor Gasset que cree quedará solucionada en breve la huelga de los ferroviarios de Milaga.

Contra la langosta. Se han dictado órdenes por el ministerio de Fomento, para combatir la plaga de la langosta en las regiones en que viene haciendo estragos.

Nombramiento. Ha sido nombrado secretario de la Escuela de Artes y Oficios de Jerez don Manuel González.

Una comisión. Se encuentra en Madrid una comisión de Zaragoza presidida por el general Wevier.

Viene á gestionar asuntos locales. El «Diario del Ministerio de la Gracia» publicará en breve una propuesta de ascensos en los cuerpos de farmacia y veterinarios militares.

Los camareros

Convocados por la sociedad de camareros, se reunieron anoche en el Centro Obrero las directivas de la federación, para tratar del incidente surgido en el Café Kutz, del que tienen conocimiento nuestros lectores.

Hecho el relato de lo ocurrido, por el presidente de la sociedad de camareros, las directivas reunidas acordaron hacerse solidarios de las huelgas que sostienen algunos compañeros, comprometiéndose á prestarles apoyo moral y material.

Nombróse una comisión encargada de visitar al señor gobernador con objeto de solicitar su valiosa intervención para llegar á una solución satisfactoria.

Según parece esa solución no pudo encontrarse, según parece, por la actitud en que se ha colocado el señor Kutz.

Persia y Rusia

(Por telégrafo)

Persia cede. El «Daily Mail» de Londres, publica un despacho de Teherán, en el que se da cuenta de un rumor propagado en Persia, según el cual, esta ha cedido ya á las conclusiones del ultimatum ruso.

Los rusos en Eusell. El primer destacamento de tropas rusas enviadas á Persia acaba de llegar á Eusell.

Están próximos á llegar también á Eusell, dos batallones del regimiento de Salvány.

Persia pide armas. «La Gaceta de Frankfurt» dice, que el Gobierno persa ha encargado á una casa alemana de Berlín de armas y municiones un pedido de 12 ametralladoras y 600.000 cartuchos.

La tercera parte del precio convenido lo pagará Persia al contado y el resto lo depositará en un banco alemán.

De Archavaleta

Por el alma de Guity

Alejado por grave enfermedad hace más de un año de las tareas periodísticas, como corresponsal, cabe me la satisfacción inmensa de reanudarlas para darles cuenta de un acto por demás edificante que ha tenido lugar en este católico pueblo.

Por acuerdo tomado en una magna reunión celebrada por nuestro venerable é ilustrado clero (no por el gobierno, queda para los magnates del Ejército y la política, aunque toda su vida consagran á hacer guerra á la Iglesia) se han celebrado á las diez de la mañana de hoy solemnes honras, por el alma de quien en vida fué siempre propagandista de la fe católica, coronada en su última voluntad con fines tan altruistas que todos conocen, don José Bulfy (que gloria haya) y de muy feliz recordación.

Todo el clero de esta jurisdicción compuesta de doce señores sacerdotes, ha tomado parte con numerosa población y el ilustre Ayuntamiento, en aquel imponente acto en que la

iglesia ostentaba severas galas que unidas á los magistrales acordes del coro, movían á piedad.

Jamás ninguna alma venturosa, tuvo en un pueblo representado por el clero quien le rindiera con más espontaneidad y desinterés solemnes sufragios, como lo prueba el hecho de haber sufragado todos los gastos por ostentación.

Descansen en paz el que en vida fué tan ilustre filántropo y nuestra enhorabuena cordial á los desinteresados organizadores de tan simpática y bienhechora ceremonia.

Archavaleta 23-11-91. El Correo 1934.

Catástrofe ferroviaria

(Por Telégrafo) Paris 24.

Los soldados y el personal sanitario colaboraron inmediatamente á trabajar en los coches donde se suponía que hubiera personas sepultadas.

Estas operaciones se hacían penosamente y con mucha lentitud por los inconvenientes del lugar, y el cuidado con que había que llevar á cabo la rotura de las puertas de los coches.

Algunos viajeros fueron encontrados colgados de la techumbre de los coches.

Cuando fueron extraídos de su prisión, apenas se daban cuenta de nada.

De uno de los puntos donde penetraba el agua hasta la mitad de los coches, escuchábase grandes lamentos.

Audieron los soldados y de entre un promontorio de tablas sacaron á una mujer.

Esta se expresaba lastimosamente, dando pruebas de padecer perturbación mental.

La pobre loca fué conducida al poblado próximo, convenientemente custodiada.

Un pasajero de un coche de primera al quedar colgado é lren, entre el puente y el río, ató una cuerda al coche intentando deslizarse por ella.

Cuando estaba á la mitad del camino se rompió la cuerda, cayendo el viajero al fondo del río.

La Dirección de los ferrocarriles ha comunicado telegráficamente al Gobierno que el número de muertos en la catástrofe es el de 23.

Créese que esta cifra no es exacta, y que á medida que vayan haciéndose las operaciones de salvamento, saldrán más víctimas.

Desde Pasajes

Un cadáver

Comunican de Pasajes que ayer apareció sobre las aguas de la bahía el cadáver de un joven que representaba tener de 18 á 20 años de edad, viste blusa negra, pantalón de verano, camisa de franela, calcetines de lana y alpargatas y tiene una cicatriz en el cuello.

El cadáver no ha podido ser identificado, de donde se deduce que no es de estos contornos.

Se ignoran las causas de la muerte de dicho joven, si bien se cree que es casual porque no presenta señal ninguna de violencia.

El Juzgado de Marina ha instruido las primeras diligencias y despliegue gran actividad en la depuración de los hechos.

Veremos si esas diligencias esclarecen esta muerte que hasta la fecha aparece envuelta en el misterio.

De Portugal

Contrarrevolución mazzarínica

(Por telégrafo)

(Telegramas transmitidos por el director de «Vigo», señor Zuloaga, que se halla en la frontera de Portugal.)

En la Cámara. Lisboa.—En la Cámara de los diputados el ministro de Negocios Extranjeros ha asegurado que no se ha presentado ninguna reclamación pidiendo indemnizaciones sobre los bienes de las Congregaciones religiosas.

Solo dijo que se han presentado reclamaciones sobre alquiler de los edificios ocupados por las mismas y las propiedades de ellos.

Ropero de Santa Victoria

Como habíamos anunciado, ayer, á las doce de la mañana, se celebró la inauguración de la Exposición de ropas, que serán repartidas entre los pobres, y cuya noble iniciativa se debe á su presidenta doña Victoria, y á los entusiasmos habilísimos con que acogieron la obra distinguidas damas donostiaras.

Asistieron al acto, don Antonio Minondo, alcalde accidental, y los señores arcipreste y párrocos de Santa María, San Vicente, San Ignacio y San Sebastián del Antiguo, los que fueron recibidos por la presidenta, respetable dama doña Concepción Gaytán de Ayala, viuda de Brunet, y el resto de señoras que componen la Junta directiva de tan benéfica institución.

rando la variadísima é interesante confección de ropas, donde se calcula que habrá unas 6500 prendas, todas ellas dignas de elevado precio, por su calidad.

Y esto lo demuestra el que su coste ha bajado al comercio donostiarra unos 4000 duros, lo cual supone, á la vez que una obra de caridad, nunca bien alabada, una poderosa ayuda para el comercio.

El salón se encontraba adornado con una magnífica instalación de palmeras y hermosas flores.

El señor arcipreste manifestó á la señora presidenta, durante su visita, que en una casa de la calle de Urbieta, una mujer de humilde condición había dado á luz dos niños, encontrándose sin recursos.

Las señoras del Ropero se apresuraron á preparar dos hermosas canastillas para los recién nacidos, que inmediatamente enviaron informándose además, de todas las necesidades de la familia, para socorrerla.

Alma de esta gran obra, cuyos fines se encaminan con solo oírlos, ha sido lo mismo en San Sebastián, que en otras capitales de España.

Sus iniciativas, que tienden á socorrer siempre al desvalido, encontraron pronto arraigo en los corazones de distinguidas damas donostiaras, que con un celo y actividad digna del más sincero entusiasmo, comenzaron la realización de la empresa, cuyo principio tuvo lugar ayer, por la mañana, en la Sagrada Familia.

La Exposición del Ropero estará abierta todas las mañanas, de diez á una, y por la tarde de tres á seis, hasta el martes próximo, día 21.

Se advierte, una vez más, que para obtener socorros de ropas, es requisito indispensable que la solicitud vaya recomendada á la Junta directiva por un socio de esta benéfica institución.

La revolución en China

(Por telégrafo)

La anarquía progresa. Pekín.—China muestra división en rebeliones por todas partes.

En Won-Chang, los jefes rebeldes han derrotado á los que pretendían reemplazarlos.

En Yunnan, dos «presidentes» han sido decapitados.

En Yunnan, los rebeldes se han vuelto contra los nuevos funcionarios republicanos.

En Shanghai la armonía entre los jóvenes chinos está amenazada.

En Canton reina un desorden completo.

Barrota. Pekín.—Las tropas rebeldes han sido destruidas por los imperiales, que les acerbaban con las ametralladoras.

Pekín.—El almirante Tohang con tropas imperiales han vuelto á ocupar Nankin.

De sociedad

Viajes

Presidente de Barrita ha pasado por Madrid la señora condesa de Arce.

—Ha estado para Pamplona don Arturo Campión.

—En la semana entrante llegará de Barcelona el procurador don José Ris de Vallgort y su señora hermana.

—Ha salido para Pamplona, su país natal, el joven é ilustrado esportista don Pedro Segura, que pasará unos días en dicha capital.

Varias

Hoy celebra su fiesta nupcial la señora baronesa de la Torre, esposa del señor gobernador civil de esta provincia.

Con semejante motivo seguramente desfilarán por el palacio de Bellas Artes la flor y nata de nuestra más distinguida sociedad. Así nos lo hace augurar el saber las justas y merecidas simpatías que cubren en esta capital tan noble dama.

—Se encuentra gravemente enfermo don Estrepto Irarret.

La ciencia médica desconfía de salvarle, al extremo que de un momento á otros se teme un funesto desenlace.

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR LAS HERMANAS GUERRERAS VULCO

CHOCOLATE DE LA TRAPA

CHOCOLATE DE LA TRAPA

Rozamos á las relaciones de la fiesta que no la olviden en su memoria y á acudir al tiempo á oírse una Misa y tributar un recuerdo á su memoria y á nuestros lectores una placida ocasión por el alma de la misma.

—Por acuerdo de la Junta Directiva de la Sociedad Central Guipuzcoana, mañana domingo, á las nueve y media de la mañana, se celebrará en la Iglesia de Santa María, de Tolosa, una misa solemne por el alma de don Francisco Hurtado.

—Siguiendo á las relaciones del pasado día, se celebrará en la plaza de San Juan una misa solemne por el alma de don Francisco Hurtado.

PAMPLONA

(Por teléfono) Pamplona 11 n.

La huelga de «El Panamericano» Navarro. Sigue en el mismo estado la huelga de los cajistas de «El Pensamiento» Navarro.

El periódico sigue tirándose con ayuda de obreros profesionales.

Un canchalejo. El concejal republicano señor Utray ha dirigido un comunicado á los periódicos locales explicando el incidente ocurrido con el alcalde señor Vilas.

Todos los concejales han firmado un documento reconociendo que el señor Utray es tan digno como todos los demás.

En Daxil-Jai. En Erskal-Jai ha jugado los hermanos Egúsquiza contra Peroschona y Lesaca.

El partido fué ganado por los primeros dejando á sus contrarios en 7 juegos.

Días festivos. Noticias recibidas de Roma permiten asegurar que Su Santidad el Papa accede en declarar días festivos y de precepto los días de San Fermín y de San Saturnino.

Un banquete. Los integrantes obsequiarán un banquete á los concejales triunfantes en las últimas elecciones.

Este banquete se celebrará el domingo próximo.

Justa petición

Nos ruegan de Irún pidamos á la Compañía del Norte, expenda aquella estación billetes para San Sebastián en el tren 2, expreso, que sale á las 11,23, en cuya forma no se verían los viajeros obligados á tomarlo hasta Andoain, con perjuicio propio y sin gran provecho de la Compañía.

Alemania, Francia y España

(Por telégrafo) Paris 24.

Cláusulas secretas. Se sabe que el tratado alemán de 1904 contiene cláusulas secretas que son relativas á la supresión de las capitulaciones de Egipto y á la esfera de influencia española en Marruecos.

Sir Edward Grey en la Cámara de los Comunes ha manifestado que no tiene ninguna dificultad para reconocerlo.

La actitud de Inglaterra. «El Petit Journal» en una de sus ediciones de hoy publica una interesante información respecto á la actitud de Inglaterra en el próximo convenio franco-alemán.

Dice «El Petit Journal» que Inglaterra intervendrá decididamente en favor de España.

Añade el citado periódico que al hacerse el convenio franco-alemán, Inglaterra no se dió prisa en tomar cartas en el asunto, á pesar de las excitaciones de Francia y Alemania.

Resfere «El Petit Journal» que el gobierno inglés no está dispuesto á que España tenga derecho alguno en las posesiones de Río de Oro.

Respecto á Tanger, agrega el periódico citado, que esta plaza debe ser verdaderamente internacional, exenta del protectorado del settán, y de la exclusiva competencia de las naciones signatarias del acta de Algeciras, entendiendo que Francia no debe hacer cesión alguna á Alemania, y si lo hace será violando el tratado franco-anglo-español de 1907.

Según «El Petit Journal» el gobierno inglés está de acuerdo en estos asuntos con el gobierno de España.



Table with 4 columns: Marca, Gramos, Unidades, Precio. Includes prices for 1st, 2nd, and 3rd marks of chocolate and discounts for bulk purchases.